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中俄军机进入阿拉斯加
防空识别区

7月 25日，中俄两军组织第八次联合空中战略巡

航，中俄空军轰炸机编队飞越白令海相关空域。

北美防空司令部发布声明称，当天美国和加拿

大军机“发现、跟踪并拦截了”两架在阿拉斯加防空

识别区内飞行的两架俄罗斯军机和两架中国军机。

外媒援引美国国防部官员称，这是中俄军机首次联

合进入阿拉斯加防空识别区。

7月 25日下午，国防部新闻发言人张晓刚在例行

记者会上回应称，根据中俄两军年度合作计划，7 月

25 日，双方在白令海相关空域组织联合空中战略巡

航。这是自 2019 年以来，两军组织的第八次空中战

略巡航，进一步检验提升两国空军协作水平，深化两

国战略布局和务实合作。此次行动不针对第三方，

符合相关国际法和国际实践，与当前国际和地区局

势无关。 （据羊城晚报）

长沙究竟有多热？
太阳下打火机爆裂

炎炎夏日，长沙的酷暑再度成为焦点。近日，有

媒体报道,长沙市民把一只普通打火机放在太阳下，

结果被高温引爆。这一则新闻迅速引起了广泛关

注，很多市民效仿做实验。不少长沙人开玩笑说，长

沙的火热天气已经超越了寻常的高温概念。

每年夏季，其高温天气总是让长沙市民苦不堪

言。然而，今年的热浪似乎特别猛烈，令人们不禁感

叹气候变化的威力。根据最新数据，长沙的最高气

温已经连续多日突破 40 摄氏度，这对于任何地方而

言都是极为罕见的高温。打火机在太阳下爆裂的新

闻，无疑将这种高温现象具象化，激发了大众的强烈

关注。 （据搜狐新闻）

电瓶车电池电梯内爆燃
事主26天后不治身亡

7 月 25 日，一段来自广州的视频在网上流传：画

面中一名男子提电瓶车电池进电梯，电梯关门的一

刻火光吞没轿厢。男子被救出时身上多处焦黑。

据查证，该事故发生在广州市海珠区某小区，男

子陈某和妻子说电池发热了，打算拎去室外降温。

当陈某进入电梯，电池突然冒烟爆燃，火光瞬间铺满

整个轿厢。片刻之后，男子被众人救出电梯并送往

医院救治，诊断为全身多处烧伤、重度吸入性损伤、

急性肾损伤等。事发 26天后，陈某在家中去世。

消防部门出具的火灾事故认定书指出，起火原

因是电动自行车锂电池热失控。消防部门提示：如

果发现电池过热，千万要远离。 （据华龙网）

河南小伙高考529分
被清华录取

近日，河南一所民办学校，两名美术特长生同时

收到清华大学的录取通知书。

“我专业课全省统考 289 分，全省前 10 名。清华

大学造型校考全国 81名，高考文化课 529分。”赵梓源

同学说起给学弟学妹的建议，“制定一个切实可行的

目标，脚踏实地的一点点的去完成。”

同时，他的同学王辰宇以文化课 568 分，全省专

业统考前 50 名，清华大学设计校考全国 136 名，被清

华大学设计专业录取。 （据新浪新闻）

为了奥运，巴黎“把老鼠憋在下水道里”
7 月 25 日，法新社报道，巴黎是一个人口稠密

而且人流量巨大的城市，经常因其街道的肮脏而受

到批评。奥运会的举办促使市政当局采取相应举

措，包括处理最不受游客欢迎的老鼠。

报道称，在出台的措施中首先就包括安排骑

着货运自行车的工作人员在自卸卡车无法抵达的

奥运场馆周边步行区域穿行。巴黎市负责清洁的

副市长安托万·吉尤表示，大约 150 名工作人员按

“奥运小组”划分，依据赛事时间在“游客抵达和离

开”时收集垃圾。此外还有 400 万欧元的预算用

于服务提供商的加强和作为在首都其他地方雇用

工作人员的加班费。

巴黎已做好准备，在未来 15 天内迎接 1500 万

名游客。赛场内部由巴黎奥组委负责，但对市政

府及其 7000 名负责收集和清洁任务的工作人员

来说，维护赛场周边地区、26 个粉丝庆祝区和通

常的旅游景点是一项重大挑战。

在首都的大部分地区，开幕式的当天和 8 月 3

日以及 4 日（自行车赛事）挨家挨户的垃圾收集无

法得到确保。吉尤表示，在这些日子里，不能把垃

圾桶带出建筑物，因为“这会阻碍比赛或引发安全

问题”。

垃圾引来的老鼠则是另一个关乎城市形象、

引发集体愤慨的问题。就此，巴黎副市长安妮-

克莱尔·布克斯表示：“没有人能指望消灭老鼠。

维护下水道是有作用的，最重要的是让老鼠憋在

那里。”

巴黎市政府在公园和花园开发了封闭式垃

圾桶，以防止啮齿动物进入。除了填充下水道

的集水孔和安装围栏以防止搭窝外，70 名巴黎

市 政 卫 生 与 健 康 行 动 机 构 的 工 作 人 员 将 铺 设

1000 个机械陷阱。布克斯称，作为最后的手段，

当处在真正受感染的区域时，他们会装配含有

生物灭杀剂的陷阱。这些陷阱可以通过它们黑

匣子形状的外观来识别。布克斯还说，“对所有

奥运场馆和庆祝场所进行了分析”，尤其采取了

“放置不吸引老鼠的垃圾桶”和进行彻底清理工

作的措施。

对于在塞纳河游泳一事，组织者正在计划为

运动员铺设一条通往河流的绿地毯，以避免钩端

螺旋体病传播的任何风险。

（据参考消息）

记者从福建省气象局获悉，今年第 3 号

台风“格美”7 月 25 日 19 时 50 分前后在福建

莆田市秀屿区沿海登陆（如图），登陆时中心

附近最大风力 12 级（33 米/秒，台风级）。这

是台风“格美”在当天的第二次登陆，此前它

已于 25 日凌晨在我国台湾宜兰县南澳乡沿

海登陆。

据福建省防汛办统计，截至 25 日 15 时，福

建已下沉干部 12.87 万人次，转移群众 24.08 万

人。福州、莆田、宁德、平潭等四地共协调地方

专业抢险救援队伍 187 支 5172 人待命，调集抢

险救援装备 1932 余台套。海事部门在福州、莆

田、宁德、平潭等地预置 4架直升机、183艘专业

救助船，在重点海湾锚地待命。 （据新华网）

近日，中国政法大学资本金融研究院院长刘

纪鹏就中国股市现状发表了一系列引人注目的观

点，引发了市场各方的广泛讨论。

刘纪鹏认为，当前中国股市点位过低，应该通

过大规模资金注入将股市推升至 4000 点，这可能

带来高达 25 万亿元的财富增长。然而，这一观点

也引发了诸多争议和质疑。

刘 纪 鹏 表 示 ，需 要 花 费 3 万 亿 元 来 提 振 市

场。他认为，考虑到中国 5%的经济增速是美国的

两倍以上，30 倍以内的市盈率是可以接受的。按

照这一逻辑，刘纪鹏提出应该将股市推升至 4000

点，预计每上涨 1000 点就能带来 25 万亿元的财富

增长。

然而，这一观点存在一定的争议。首先，股市

上涨并不等同于实际财富的增加。股票价格的上

涨可能只是短期的市场情绪反应，并不一定反映

企业实际价值的提升。其次，如果没有相应的经

济基本面支撑，人为推高股市可能会带来泡沫风

险。刘纪鹏多次提到的“刘纪鹏观点”虽然引人注

目，但需要更多的数据和论证来支持。

刘纪鹏认为，股市上涨后，投资者手中有了资

金，就能带动消费、拉动投资，进而促进经济发

展。这一观点揭示了股市与实体经济之间的关

系，但实际情况可能更为复杂。事实上，健康的股

市应该是实体经济发展的晴雨表，而不是单纯依

靠资金推动的数字游戏。

不过，也有经济学家认为，刘的观点有一定的

道理。股市上涨，虽然是数字上的，但能大大提升

企业和股民的信心，投资会走向良性循环。当然，

这个前提是股市必须要严格遵守证券法，把一些

不良企业和违规操作股票的机构清除掉。

（据金融新闻）

“花3万亿元把A股拉到4000点”
你同意专家刘纪鹏的观点吗？

台风格美登陆福建
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在繁忙与压力交织的生活图景中，奥运会作为

一股温暖而坚定的力量，依然在人们心中占据着不

可替代的位置。

“奥运会让我看到了不同国家和文化之间的交

流与合作。”市民王先生的话语中充满了感慨。作为

一位体育爱好者，他对奥运会有着深厚的情感。赛

场上，运动员们每一次的拼搏、每一次的拥抱、每一

次的泪水，这些跨越了国界、种族和文化的界限，让

他深刻感受到体育精神的力量。

企业高管陈先生则从更高的视角出发，阐述了

奥运会对于国家软实力的体现。他认为，在全球化

的今天，奥运会已成为一个展示国家形象、交流文化

的绝佳平台。我们应该更加珍视这一机会，通过奥

运会向世界展示中国的魅力和实力。

对于普通市民李女士来说，奥运会则是一扇

了解世界的窗口。通过比赛，她能够感受到不同

文化的独特魅力，从而对世界有更加全面和深入

的认识。

“体育精神是连接全人类的共通语言。”大学生

小张则强调了体育精神对于连接全人类的重要作

用。他认为，奥运会不仅是体育竞技的舞台，更是促

进世界和平、增进相互理解与合作的重要途径。

奥运会作为全球文化交流的桥梁，让我们看

到了体育精神的力量。在这个全球化的时代，各

国运动员们用他们的行动，向世界传递着和平、友

谊、团结的信息。同时，奥运会也促使我们进行人

文 反 思 ，思 考 如 何 通 过 体 育 促 进 世 界 的 和 谐 发

展。作为新闻工作者，我们将继续关注奥运会，记

录这一全球盛事中的每一个感人瞬间，传递体育

精神的力量。

北京时间 7 月 27 日凌晨 1 时 30 分，巴黎奥

运会的开幕式将在塞纳河上举行。随着奥运

圣火的再次点燃，这个曾经让全球瞩目的体育

盛事，似乎变得不再那么引人注目。

“在快节奏的现代生活中，人们谈论的话题

更加多元，奥运的开幕仿佛也在不经意间悄然

而至。”市民刘先生，从事媒体行业十余年，他

认为，在众多娱乐、科技、文化等话题的夹击

下，其话题热度难免被分散。

奥运不再独领风骚？这背后，折射出的是

时代变迁下，人们关注点的多样化与体育精神

传承的新方式。

奥运会，作为全球最大规模的体育盛事，是

无数人心中的梦想和荣耀。

2008 年，当北京奥运会以其无与伦比的盛

况震撼世界时，它不仅见证了中国的崛起，更

向全球展示了中国对体育精神的崇高追求与

国际交流的深切渴望。“北京奥运会那年，我们

全家守在电视机前观看开幕式的直播。”市民

王女士说，那场盛大的开幕式让她感到无比自

豪，每天都会关心金牌榜，看赛事直播。

时光流转，巴黎奥运会来了，国内互联网上

的奥运热潮却似乎并未如预期般汹涌澎湃，甚

至夹杂着些许不解与吐槽。这不禁让人心生

疑惑：难道我们对运动的热爱在褪色？奥运会

不再是我们关注的焦点了吗？

体育迷张建凡的话或许能为我们解开谜

团。他提到，1984 年洛杉矶奥运会上，中国代

表团首次获得金牌，国歌响起的那一刻，无数

国人热血沸腾。那时，我们渴望通过奥运金牌

向全球证明中国的力量。时至今日，我们的心

态已悄然发生了转变——金牌依然珍贵，却不

再是衡量国家强弱的唯一标尺。

嫦娥六号的成功登月、5G 技术的全球领

先、教育与经济的飞速发展……中国在科技、

外交、经济等多个领域的卓越成就，正以前所

未有的速度改变着世界对中国的认知。在这

样的背景下，奥运会对于中国的意义也在悄然

发生变化。中国人民对体育的热情并未减退，

而是变得更加理智和自信。

“奥运会的赛事直播和报道会比较传统和

冗长，难以满足年青一代对信息消费的快节奏

需求。”资深媒体人刘先生说，相比起单一的体

育赛事报道，人们更愿意在海量信息中寻找与

自己兴趣点更为契合的内容。

在信息爆炸的今天，社交媒体、短视频平台

等新兴媒介层出不穷，人们的注意力被分割成

无数碎片。但这并不意味着奥运影响力的减

弱，它仍是全球瞩目的焦点，只是说明在多元

化的时代，人们以更加个性化的方式参与和体

验奥运。

从年轻时的收音机到如今的电视、手机，再

到可以随时回看的便捷服务，年逾七旬的资深

体育迷张师傅，感慨万分，“科技的进步让我能

够更加便捷地享受奥运盛宴。”

并非所有人都沉浸在这份享受之中。小

李，一位年轻的程序员，下班后经常独自走在

回家的路上，耳机里播放着轻柔的音乐，仿佛

与世隔绝。“我其实对奥运会挺感兴趣的，但现

在工作太忙了，实在抽不出时间去关注。”小李

的语气中带着一丝无奈，“现在的信息太多了，

有时候反而不知道该关注什么，刷抖音看到奥

运会相关信息就看一下。我觉得，与其碎片化

浪费时间，不如在自己的领域里深耕细作。”

记者走访发现，在经济大环境的影响下，国人的

关注焦点正悄然转向经济增收与生活质量的提升。

“现在啊，每天想的都是赚钱，房贷、孩子教育、

老人养老，哪样都得花钱。”在黄河路口的咖啡馆，市

民思思轻叹一口气，“不是说不关心体育赛事了，只

是生活压力大了，自然就没那么多心思。”

张先生，一位在企业工作的中年男士，直呼：“以

前下班就喜欢和朋友一起看球赛，现在回家还得加

班或者学点新技能，为的就是不被淘汰，能多赚点。”

尽管生活压力重重，但人们对美好生活的追求

从未停止。体育正以更加内敛而丰富的方式融入人

们的日常生活之中。

“体育精神从未离开，只是表现形式更加多样化

了。”资深体育人李教练如是说。他观察到，越来越

多的人选择通过跑步、健身等实际行动参与体育，以

此作为减压、强身健体的好方式。这种变化，正是体

育精神在新时代下的传承与发扬。

值得一提的是，奥运会等大型赛事仍以其独特

的魅力吸引着人们的目光。王阿姨作为一位家庭主

妇，就对奥运会有着别样的情感：“我没有特别关注

比赛，奥运会开幕式，我都会和家人一起观看，享受

那种团结和温暖的氛围。”在她看来，奥运会不仅是

一场体育盛宴，更是一个让家人团聚、感受团结力量

的好机会。

个性时代
信息爆炸的选择2

跨越金牌
奥运情结的成熟与升华1

市民声音
生活不易，体育不息3

奥运力量
传递人类共通的温暖4

记者的话

网络上关于巴黎奥运会的消息。网友议论“奥运热度”。

你我都不知不觉，奥运会就要开幕了

是奥运变了，还是我们变了
株洲晚报融媒体记者/谢嘉 文/图


